

Tema del día

Vecinos reclaman por pastizales y Serviu esgrime falta de recursos

POBL.GARCIA HURTADO. *Los habitantes de este sector de Rahue Alto viven cada año con el temor de despertar ante un incendio en el cerro y que las llamas se propaguen a sus viviendas. A esto se suma que el terreno es utilizado por delincuentes, registrándose en las últimas semanas asaltos y el hallazgo de un cuerpo. Ante la falta de recursos del Serviu, la municipalidad anunció que gestionará la mantención de este espacio.*

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

Verano, para muchos, puede significar vacaciones, descanso y olvidarse por unas semanas de las preocupaciones, pero en el caso de los habitantes de la población García Hurtado de Mendoza en Rahue Alto es sinónimo de una preocupación latente.

Todos los años temen que ocurra un incendio de pastizales, debido a la altura de la vegetación, que también favorece la inseguridad en una zona frecuentada por personas que utilizan las escalinatas del sector como atajo.

A la maleza se suma la presencia de personas que consumen droga y alcohol, la proliferación de ratones y la falta de luminarias en la parte alta, lo que incrementa la alerta.

Estos problemas han sido motivo de constantes reclamos por parte de los habitantes,

quienes señalan que todo está relacionado con la falta de limpieza en dicha ladera. Por ello, solicitan a las autoridades que intervengan y no esperen a que ocurran hechos violentos como los registrados a comienzos de año.

SIN RECURSOS

El cerro es un bien de uso público que pertenece al Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu), organismo que, al ser consultado sobre las medidas que adoptará ante los reclamos y demandas de los vecinos, manifestó no contar con recursos para realizar faenas ni en Osorno ni en otros puntos del país.

“Respecto a incivildades y hechos delictuales en terrenos eriazos de propiedad fiscal, sabemos que es una realidad en muchas partes del país. Los Serviu, en general, no contamos con recursos técnicos, humanos ni financieros para efectuar la mantención de todos nuestros terrenos. Por ello, es-



EL PASTO LARGO ES LA PREOCUPACIÓN EN ESTA TEMPORADA PARA LOS VECINOS POR EL RIESGO DE INCENDIO.

tamos realizando gestiones para subsanar este tipo de situaciones, tanto con las municipalidades como con otros ministerios y servicios, mediante coordinaciones desde nuestro nivel central”, comentó Isabel de la Vega, directora del Serviu Región de Los Lagos.

La funcionaria indicó que en algunas ciudades se ha tomado contacto con los municipios, a los cuales se les ha solicitado colaboración.

“En el caso de Osorno y otras comunas, hemos contado siempre con los buenos oficios municipales, que nos han apoyado especialmente en el despeje y limpieza de los terre-

“Los Serviu, en general, no contamos con recursos técnicos, humanos ni financieros para efectuar la mantención de todos nuestros terrenos. Por ello, estamos realizando gestiones para subsanar este tipo de situaciones”.

Isabel de la Vega
 Directora Serviu Los Lagos

nos más críticos en términos de seguridad. Esperamos reforzar estas acciones mediante la coordinación con la Delegación Presidencial y los organismos de seguridad ciudadana”, manifestó la directora regional del Serviu Los Lagos.

CRIMEN

La preocupación de los residentes de la población García Hurtado de Mendoza en Rahue Alto también es compartida por quienes viven en la calle Tarapacá, desde Concepción hacia el cerro. Ellos han sido testigos de diversos hechos delictuales, donde los responsables se ocultan entre la maleza.

“Acá le robaron el celular a una joven y su familiar vino a encarar al ladrón. ¿Qué pasó? Se generó una riña, falleció el responsable del robo cometido en medio de la escalinata y, días después, la pareja de la víctima del homicidio se suicidó en el cerro. Son hechos negativos que nos preocupan como vecinos. Solo pedimos que se preocupen y vengán a limpiar para que el lugar quede despejado”, comentó Pedro González, vecino de Rahue Bajo.

Este problema lleva años afectando a los vecinos, quienes, en los últimos años, han notado lo descuidada que está la ciudad, especialmente las

Fecha: 19-01-2025
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general

Pág.: 3
 Cm2: 287,4
 VPE: \$ 250.012

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Vecinos reclaman por pastizales y Serviu esgrime falta de recursos**

1 enero

se registró un homicidio, que tuvo su origen después del robo de un celular a una joven en la escalinata del cerro. Después, en el mismo lugar, se suicidó la pareja del autor del delito.

80 por ciento

de las áreas verdes de Rahue Alto han sido limpiadas y mejoradas, según lo informado por la Dirección de Aseo y Ornato del municipio.

9 am

una vecina de la tercera edad que bajaba por la escalera, hacia la feria Libre de Rahue fue asaltada junto a su hermano en el mismo lugar. Residentes piden seguridad.

(viene de la página anterior)

áreas verdes.

René Rodríguez, vecino y presidente del Comité de Seguridad de la población García Hurtado, reconoce que este es un tema que se ha repetido durante años, pero lamentablemente quienes deben asumir su responsabilidad se escudan en otros organismos.

“El Serviu tiene una gran deuda con el municipio, que es quien al final termina limpiando el cerro. El año pasado, en marzo y noviembre, se realizaron trabajos de limpieza con corte de pasto, pero vuelve a crecer más rápido en esta época. Hemos tenido hechos de violencia que ya todos conocen, y recientemente, a las 9 de la mañana, asaltaron a una vecina que iba a la feria a comprar. Ella es de la tercera edad e iba con su hermano, y no tuvieron piedad”, indicó.

Rodríguez señaló que es necesario adoptar varias medidas. “Desde el corte del pasto, mejorar la iluminación, dotar de una cámara monitoreada por Seguridad Pública, realizar



AUTORIDADES RECALCARON QUE EXISTE LA VOLUNTAD PARA EJECUTAR EL CORTE DE PASTO, SOLO FALTARÍA LA FECHA PARA CONCRETARLO.

constantes patrullajes y que denuncien”, sostuvo.

En diciembre pasado, los residentes se organizaron junto a la escuela y Carabineros para realizar la tercera versión de la “limpieza del cerro”, donde lograron retirar basura. Sin embargo, lo único que pueden hacer es recoger los desechos, debido a que no tienen autori-

zación para intervenir en el corte de pasto.

Hay vecinos que esperan poder recuperar este espacio y mantener el cuidado.

LIMPIEZA

Para la delegada provincial Claudia Pailalef, este es un tema que ha estado trabajando desde que asumió el cargo. En-

tiende el llamado de los vecinos, pero indicó que, aunque no hay recursos en el Serviu para ejecutar las labores de limpieza, espera reunirse con el alcalde de la comuna, Jaime Bertín, a fin de buscar una solución al problema del cerro y su pastizal.

“Es una situación que conocemos; también reportamos

los antecedentes al Serviu, pero este organismo tiene limitaciones, principalmente presupuestarias, para abordar el tema. Creo que es necesario explorar y ejecutar una fórmula que ya ha sido probada en algunos municipios: que el gobierno comunal pueda realizar la denuncia en el Juzgado de Policía Local, y este, a través de

una resolución, mandate al municipio para limpiar el lugar, entendiendo que debe primar el tema de la seguridad”, sostuvo.

La respuesta a este tema la dio el alcalde Jaime Bertín, quien indicó que instruyó al Departamento de Aseo y Ornato para que tome las precauciones correspondientes. Señaló que el 80% de los recursos se han destinado a la limpieza de áreas verdes en Rahue Alto, pero el cerro representa un caso especial.

“Si el Serviu no puede hacerlo, lo vamos a tener que hacer nosotros. Voy a conversar con el director de Aseo y Ornato para analizar la situación y, si es un riesgo, lo hacemos nosotros. Después cursaremos la multa correspondiente. La semana pasada pedí una inspección completa en la comuna para identificar sitios eriazos abandonados y con pastizales largos. Los antecedentes ya están en poder de Ornato para que actúe y curse las notificaciones”, dijo Bertín. ☞